

LA LUCHA

Bisemanario político y de intereses generales

DIRECTORES:

J. Madriz C.
Adolfo Rojas Velásquez

EDITOR RESPONSABLE,

J. Madriz C.

ADMINISTRADOR,

Adolfo Rojas Velásquez

Serie de 12 números Cr. 1.00

Número suelto 0.10

Avisos y comunicados, precio convencional.

EL JIMENISMO EN ALAJUELA

“La Hoja Popular”, su órgano de publicidad

El momento presente es uno de los más hermosos que nuestra historia patria consignará en sus limpias páginas como ejemplo para las generaciones que han de sucedernos. La lucha que con enérgica valentía sostenemos para que nuestra amada Costa Rica sea un país ejemplar, donde la tiranía nunca tenga campo para entronizarse porque la virtud de sus hijos y la magestad de las instituciones que la rigen, será el baluarte más poderoso que encontrará, llevándola de hecho al fracaso.

Costa Rica, como Nación que ama la civilización procura siempre abarcar en su seno todo lo que representa adelanto dentro del orden y la paz.

A esta conclusión hemos llegado —si así podemos decir,—al recibir “La Hoja Popular”, órgano del Partido Jimenista de Alajuela, que representa la fuerza de vitalidad de aquella hermosa y decidida tierra, patria de uno de nuestros héroes más venerados por su hazaña grandiosa, que significa para los

costarricenses la gloria más legítima de un pueblo que ama su independencia y su libertad.

“La Hoja Popular”, representa un progreso para la provincia de Alajuela, porque si hoy es un vocero del gran partido republicano que proclama al Licenciado don Ricardo Jiménez para Presidente de la República, más tarde, cuando el debate político haya concluido y las ideas hayan triunfado, á los alajuelenses les quedará ese vocero que trabajará en todo sentido por el bienestar general de aquella población.

Su director, hombre esforzado y de grandes energías, siempre ha sido reconocido como republicano convencido y ciudadano íntegro, en quien sus conciudadanos miran uno de sus mejores mentores.

Sea bien venido el nuevo colega al estadio de la prensa, siendo nuestro mejor deseo llegarlo á contar como órgano permanente de los intereses de la provincia de Alajuela.

Para corregir ciertas deficiencias hay que tener más actividad

Hay muchos comerciantes al por menor que son la gente más sin conciencia que se conoce; no tienen consideración alguna para el consumidor; de tal modo que influyen en mucho para que la mala situación porque cruzamos se haga más insostenible cada día, pues además de estar los artículos de primera necesidad á precios bastante exagerados, también hay que soportar la injusta é inmoderada costumbre, que han establecido, de dar la pesa incompleta, es decir, libras de doce y trece onzas por libras de dieciseis.

De igual manera, sucede con las medidas de capacidad; encontrar una de medio decálitro—cuartillo—que sea exacta, es difícil, siempre procuran tenerla que contenga menos de lo que marca la disposición de policía.

El consumidor paga el valor completo, conforme al precio que le cobran, por qué razón se le ha de engañar, dándole menos de la medida ó pesa que ha solicitado?

Por conveniencia general, bueno sería que el Ayuntamiento creara el cargo de un Inspector de rentas el cual tendría á su cargo vigilar esas irregularidades que afectan los intereses públicos.

La Jefatura de Higiene no puede atender con asiduidad ese recargo, si se pretende hacerle recordación de esa vigilancia, porque es imposible pueda atender muchas cosas, pues el resultado será como se nota, nada camina en orden.

No de otra manera se corregirá esa costumbre que se ha inveterado dentro del gremio de comerciantes al por menor, de creer que es persona sumamente sencilla, aquella que en su establecimiento vende sus mercaderías con pesa legítima.

Como nuestra indicación lo que provocará á las personas que componen el Ayuntamiento, será una sonrisa desdeñosa, por ser costumbre cartaginés no hacer caso á las indicaciones de la prensa seremos tenaces para lograr que sean bien servidos los intereses de la generalidad.

Programas de enseñanza

¡EL MODELADO!

(Continúa)

No se crea, por lo que he expuesto, que rehuyo el dar una clase de *Modelado*, no. Lo que si manifiesto es que, sin orgullo de ninguna especie, me pongo al frente de cualquiera de los señores programistas para que me vean dar una clase de estas, que estudié y que nunca he tenido en qué aplicar. Tal vez, y por alguno de los aduladores de Brenes y García, se me tache de fanfarrón; pero si lanzo este reto á los programistas es porque sé que el primero (Brenes) en una conferencia que dió, para enseñar este ramo y sostenerlo, á los maestros de San José, despues de hablar mucho (y hacer poco) desde la tribuna, convenientemente preparada para que no se viera su inutilidad ó ineptitud, no hizo nada. Cuando concluyó, los maestros presentes fueron á ver el trabajo realizado y.....nada; las mismas peletas de barro conque principié; y el segundo, García, mucho menos; en una conferencia que dió en la Escuela Superior de Niñas de esta ciudad, delante del personal allí reunido: “Sus palabras me convencen, pero no me enseñan; deseo que usted me dé una lección modelo”, y me contestó: “Veré de hacerlo; si mis muchas ocupaciones me lo permiten, lo haré”. Bonito modo de enseñar; es decir, que mandan poner én práctica una asignatura que no conocen. Esto en cuanto al modelado que en lo que se refe-

re al dibujo se me ocurren las siguientes observaciones: Creo que lo que el maestro debe buscar con esta asignatura es el poner al alumno en condiciones de expresar sus concepciones é ideas y de ninguna manera el de saber copiar una muestra. La escuela primaria no busca formar artistas. ¿Qué utilidad se saca de que un alumno sepa copiar una figura si no sabe sacarla del natural? Desde su más tierna infancia cada niño no hace otra cosa que pretender hacer los modelos que ella le presenta. Cuán poco prácticos (como en todo vuestro adefeio de proyecto,) habéis andado. No sólo pretendéis poner en la mente de los educandos puntos abstractos en Aritmética, Geografía, etc., sino que queréis que principie este estudio por donde debe concluir. Ahora, si lo hacéis, como un nuevo ensayo debéis comprender que él va en perjuicio de 20 ó 30 mil niños que concurren á las escuelas en Costa Rica y que con el perjuicio que les ocasionáis no alcanzaréis otra cosa que 27 ó 30 mil maldiciones que esos niños, mañana hombres, os lanzarán cuando comprendan todo el daño que con vuestros idealismos y ensayos les causasteis y les seguiréis causando si, como no espero, el tal proyecto es aprobado en definitiva.

Aparte de otras consideraciones que haré adelante, se me ocurre, como conclusión del estudio de estas asignaturas en todos los grados siguientes, hacer ver al público lo curioso de los programas. En cada uno de ellos hacen referencia de lo dicho

en el anterior; en el quinto lo del cuarto; en éste lo del tercero y así en los demás; de manera que yo que tengo á mi cargo un quinto grado tengo que atenerme á lo que dicen para el primero; oh!!, señores míos. Qué bonita manera de salir del apuro. ¿Y cómo podría ser de otra manera? Cómo ser extensos en un programa cuyos puntos no pueden enseñar ni mucho menos sostener? Y lo que digo está basado en lo que ya dije de las lecciones de Brenes, que fué un fracaso y la de García que la esperó.

Continuará.

De Llano Grande

Este importante y pintoresco caserío situado al norte de nuestra ciudad está todo unido al partido jimenista, que es la agrupación genuinamente republicana. No se encuentra siquiera un vecino que no participe del general entusiasmo. Conversando con una persona, nos dijo á las primeras palabras: “me gusta don Ricardo porque defiende al pueblo”, y lo repetía con la convicción íntima de uno de nuestros laboriosos labriegos que no conoce las intrigas é intereses de la política, sino los del trabajo y de la paz.

Don Ricardo, sin ambicionar los altos puestos y honores públicos, ha cautivado al pueblo con su palabra, franca, viril y con sus hechos de civismo todos en bien de los hijos del pueblo, por esto lo quieren todos los campesinos, sin que el propagandista les hable y trabaje en

Exámenes anuales de la Escuela Superior de Varones de la ciudad de Cartago

CURSO DE 1908

29 de Noviembre

III grado A, maestro don Rafael Laff Jiménez.

Alumnos en lista, 28. Presentados, 27. Promovidos, 25. Promedio de la clase, 1,85.

Nota del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 2. En lo instructivo, 2. Promedio, 2.

III grado B., maestro don Ronulfo Masís

Alumnos en lista, 34. Presentados 29. Promovidos, 29. Promedio de la clase, 1,70.

Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 1. En lo instructivo, 2. Promedio 1,66.

30 de noviembre

IV grado A., maestro don Rafael Hernández.

Alumnos en lista, 29. Presentados, 28. Promovidos, 25. Promedio de la clase 2,02.

Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 1. En lo instructivo, 2. Promedio, 1,66.

1.º de diciembre

IV grado B., á cargo de don Nicolás Sáenz

Alumnos en lista, 28. Presentados, 28. Promovidos, 25. Promedio de la clase, 1,79. Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 1. En lo instructivo, 2. Promedio, 1,66.

2 de diciembre

IV grado C., á cargo del maestro don Manuel Alvarez.

Alumnos en lista, 27. Presentados, 25. Promovidos, 13. Promedio de la clase, 2,21.

Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 3. En lo instructivo, 2. Promedio, 2,33.

3 de diciembre

V grado A, maestro don Eustacio Escobar.

Alumnos en lista, 21. Presentados, 21. Promovidos, 16. Promedio de la clase; 1,87.

Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 1. En lo instructivo, 1. Promedio, 1,33.

4 de diciembre

V grado B., maestro don Selim Arias D.

Alumnos en lista, 20. Presentados, 16. Promovidos, 15. Promedio de la clase, 1,70.

Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 1. En lo instructivo, 1. Promedio, 1,23.

5 de diciembre

VI grado, maestro don Nicolás del Barco

Alumnos en lista, 15. Presentados, 14. Promovidos, 14. Promedio de la clase, 1,81.

Calificación del maestro: En lo educativo, 2. En lo metodológico, 1. En lo instructivo, 1. Promedio, 1,33.

MAESTROS ESPECIALES:

VI grado: señora Elisabet v. de Wiepling, de inglés, calificada con 1 en todo.

VI grado: don Antonio del Barco, de Pedagogía, calificado con 2, en todo.

Sta. Josefina Granados, de Religión, calificada así: En lo educativo, 1; en lo metodológico, 2; en lo instructivo, 1. Promedio, 1,33.

Don Roberto Campabadal, de canto, calificado así: En lo educativo, 1; en lo metodológico, 2; en lo instructivo, 2. Promedio, 1,66.

Don Felipe Sancho, de dibujo, calificado con 2 en todo.

EN CARTAGO

Sucursal de la gran fábrica eléctrica de muebles

FRENTE A "LA COPA BLANCA"

Ofrezco á la culta sociedad cartaginesa un surtido completo de muebles, desde el más fino hasta el más sencillo. Se reciben órdenes **TODO BARATO** para la construcción de muebles, mostradores, estantes, puertas, ventanas, etcótera, etcótera. --- JORGE MORALES BEJARANO. ---

su ánimo. Ejemplo más hemos nunciar habíamos visto en nuestro buen pueblo.

Cuenta Llano Grande con hombres tan honrados y de crédito como don José María Alvarado, don Joaquín Solano, don Diego Fernández, Saturnino Núñez, Valerio Barquero, Juan Quirós, Vidal González. Todos estos cultivan ricos terrenos de agricultura. El maíz, frijoles y papas son los productos principales de esta localidad.

En el centro del caserío se levanta, cual blanca paloma, la ermita dedicada á San José. Al describir que á don José María Alvarado S. se debe todo el trabajo de la Iglesia, no hacemos sino un acto de justicia. Es él quien despierta las energías del pueblo, mueve su voluntad en lo que al culto religioso corresponde. El 6 del corriente se efectuó una rifa, casi improvisada, y sin embargo produjo más de ₡ 105. cantidad que se empleará en la función patronal. Vecinos como don José María Alvarado S. son insustituibles en los pueblos, ya por el espíritu de trabajo, moralidad y progreso que tan bien saben imprimir en todos los hijos del lugar.

El sábado 16 hubo una bonita fiesta con motivo del matrimonio de la hija de don Pedro Rivera con un joven Molina; reinó la alegría y el orden más completo.

---Hace varios días está de temporada en este caserío la familia de don Alberto Odio. Viene en busca de salud para uno de los niños.

Corresponsal viajero

COMUNICADO

Engaños al público y la autoridad durmiendo

Siendo bastante justa nuestra queja, puesto que presentamos el testimonio del abuso de ciertas gentes que, burlándose de la buena fé de nuestro respetable público y toleradas por parte de la autoridad, anuncian sus espectáculos únicamente con el propósito de *escamotear* el dinero de personas que, confiadas en las facultades de estos, asisten al salón-teatro, propiedad del Municipio, á presenciar espectáculos, poseídos de la ironía mayor, donde es burlada ridículamente la candoridad del público y el respeto de la autoridad.

Pruebas al canto: el domingo 17 del corriente, circularon carteles y programas, anunciando la primera y última función de un célebre prestidigitador, transformista y otras cosas más, que según dice el programa, él es Hernán H. von Bülow, en compañía de un su amigo Alejandro Mena, quienes llevaron á cabo su obra y pusieron en escena el fruto de su charlatanería, con lo que engañaron á los espectadores y todo por la bondad de la autoridad en concederle á cualquier tipo que dice ser transformista, el Salón Municipal.

Para en lo sucesivo creemos muy conveniente, para evitar estos abusos, que nuestra autoridad no le conceda á nadie el teatro, entre tanto no presente las credenciales de persona apta y formal, en lo que se anuncia.

LUTERO

Boda Gutiérrez-Jiménez

El domingo en la noche se celebró en casa de doña Oliva de Umaña el matrimonio del caballero don José Ramón Gutiérrez con la señorita Gertrudis Jiménez. Él es uno de los jóvenes de nobleza verdadera, de la nobleza del trabajo constante y la honradez intachable; élla es una niña de muchas virtudes, tiene gracia para hacerse simpática entre las damas más distinguidas y le sobra energía y voluntad para emprender las faenas de un hogar laborioso. Porque conocemos tantos méritos fué que sentimos gran satisfacción al ver al novio tan altivo y tan guapo al lado de quien es reina de su corazón y era también reina entre las señoritas bellas de la fiesta. Esa distinguida pareja merecía una bendición santa y noble, por eso llamaron al padre Zavaleta, al amable sacerdote que nuestra sociedad aprecia cordialmente, él fué quien los unió para siempre.

Los apadrinaron don Juan Umaña M. y doña Adelia de Núñez, don David Núñez y la señorita Consuelo Vargas, don Cristóbal Gutiérrez y la señorita Julia Jiménez, don Félix Jiménez y la señorita Rosa Umaña. Los salones estaban artísticamente arreglados; muy buena cantina y música muy buena y la concurrencia numerosa como pocas veces se ha visto en una fiesta social. Se bailó hasta las cuatro de la mañana y luego hubo un café en casa de don Francisco Gutiérrez. Asistieron varias de las más distinguidas familias de Cartago. Los comentarios son de agradecimiento y satisfacción por la fineza de los esposos Gutiérrez-Jiménez. Sabemos también que estaban tan bellas las señoritas Consuelo Vargas y Rosita Umaña, que todos llamaron reina á Gertrudis y damas de honor á esas dos encantadoras pollitas.

Con mucho respeto saludamos á los contrayentes para quienes deseamos constante felicidad.

ROBERTO

Rafael Monteagudo

Fuiste luchador incansable. Los embates de la vida los venciste con constancia de titán y los que te llegaron á herir los dominaste con la resignación sublime con que te había dotado el cielo.

Desapareciste, amigo fiel, caballero sin tacha, educador atinado y constante, pero el recuerdo de tu honradez y rectitud vivirá eternamente en el corazón de los que fuimos dichosos con tu amistad.

Descansa en paz y que los frutos de lo que sembraste los hayas encontrado en la eternidad, invocados por los que hoy deploramos tu ausencia.

TU AMIGO

Para mi Partido

Entre negros y apiñados nubarrones
destácase al pie un espejismo,
sin bayonetas, espadas ni cañones,
refléjase la imagen del Jimenismo.

Con hidalguía el pueblo aclama
del huracán, tenaz sujeción.
Al vencedor, en el Congreso la fama
en buena lid por la Constitución.

Costa Rica, enferma, ¡pobre de hazañas!
pero audaz con el altanero.
En sus bosques y montañas
agricultura, en talleres el obrero.

¡Guerra al tirano que flajeló!
¡Guerra al verdugo del despotismo!
que en húmedos calabozos no debeló
á los héroes del republicanismo.

Aún sediento de cruel venganza,
emplea el más infame cinismo
sin efímera ráfaga de esperanza
los arroja á tierras del ostracismo.

¡Adelante, valientes y atletas campeones!
No temáis al osado enemigo,
que tus armas son blasones
y los laureles tu testigo.

Al flamear el pabellón republicano
la Patria sonríe feliz y venturosa.
Evapórase ante el pueblo soberano,
de los cuarteles la ira rabiosa.

En lucha por la victoria
del Gobierno asegúrase lealtad.
Para el pueblo, las glorias
de Paz, Progreso y Libertad.

En las alturas, bonancible aurora.
En el espacio, tranquila calma.
En el gabinete, luz tricolora.
En el fondo, nobleza de alma.

GUZMAN EL MALO

Información

Familias que aprovechan el verano

Don Valerio Coto, su familia y la señorita Balbina Cañas irán á Cucaracha. Los esposos Forster-Anderson y su hija la señorita Lidia están en Cot. Las familias Oreamuno-Pacheco y Jiménez-Oreamuno están en Tuerrique. Don Juan de Dios Troyo y señora á Alajuela y los esposos Quesada-Blanco. Vinieron al Molino don Juan Rafael Mata, su señora doña Rosaura y la señorita Clemencia, su hija. La familia de don Aurelio L. Calleja irá á Coliblanco. El señor Ministro Volio y familia vendrán al Molino. Don Abel y don Ricardo Pacheco, con sus familias están en Orosi. En Santiago doña María Tinoco de Jiménez y la señorita Mercedes Jiménez.

Una protesta más

En "La República" del martes tuvimos el gusto de leer una protesta del joven don Enrique Cooper Echeverría, quien hace constar que no asistió á la reunión civilista. Ya sabemos nosotros que de la juventud de Cartago no debe esperar partidarios don Rafael.

Ilustre enfermo

El caballero don Alberto Gallegos, uno de los abogados más distinguidos en esta ciudad, está gravemente enfermo. Ojalá que mejore pronto.

Derecho de pataleo

Algunos civilistas se pronuncian capciosamente al referirse á la actitud política de los señores don Alfredo Volio, don Francisco y don Nicolás Jiménez, queriendo hacer creer que tales señores militan en el partido de Iglesias; pero nos consta, porque nos lo han dicho quienes lo han oído, que tanto don

Alfredo como los Jiménez aseguran que no irán á ese partido. Es verdad, que hay derecho de pataleo, pero no hay derecho de usar de nombres de personas que por su posición oficial están impedidas para figurar en la política.

Importante sucursal

Sabemos que un caballero de esta ciudad trabaja porque se establezca una sucursal del Monte Nacional de Piedad. Estamos seguros de que si el señor Ministro Volio se interesa en ese trabajo, hará un gran servicio á Cartago porque se acabarán los usureros del 10 por ciento.

Progreso indiscutible

Ayer tuvimos el gusto de visitar la sastrería de nuestro amigo don Goyo Mata y nos quedamos admirados de ver la cantidad y la calidad de telas que nos ofreció. Nos da orgullo ser clientes de Goyito.

Fuerte impuesto

Varios padres de familia han venido á nuestra oficina á manifestarnos que la matrícula que se cobra á los estudiantes del Colegio de San Luis Gonzaga es excesivamente fuerte y que como los señores municipales son todos ricos, no se interesan para que se rebaje. Más valdría suprimir unos dos ó tres empleados y permitir que ricos y pobres se instruyan.

Saludo

Saludamos atentamente al acaudalado comerciante don Serafín Saravia quien ha venido de Puntarenas á visitar á su familia.

IMPRESA CUBERO, CARTAGO

EL IRAZU FELIPE MARTIN - CARTAGO -

Especialidad en perfumería y sedería

Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas, gazas y zarazas, abrigos para señoras, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbates, últimas novedades, objetos para regalos, camas de hierro con resortes, almohadas de pluma, alfombras, etc.

Frente al Parque Central

SE HABLA INGLÉS

JOSE AMOROS PINTOR Y DECORADOR

Imitaciones de mármoles y maderas de todos colores.

Dirigirse al Hotel Restaurant EL SIGLO XX

La Bicicleta

Juan Luis Vargas G.

PULPERÍA Y LICORES DEL PAÍS

Mercaderías frescas.

Artículos de primera necesidad.

Queso y mantequilla del país.

F. LAPORTE

CANTINA BIEN SURTIDA - BUENOS VINOS

Surtido variado y permanente de tosteles finos.

Salón reservado. Buen cantinero

LA MANO DE DIOS

DE

MANUEL M. CAJAR

PULPERÍA Y TIENDA

LICORES DEL PAÍS

Calle Real de los Angeles.

Pesas y medidas legítimas. Especial atención á los clientes.

BARBERIA

DE

Rosendo Román

LA MAS HIGIENICA DE CARTAGO

Servicio de faquines. Me hago responsable de los equios que se les encomiende, así como de los demás objetos.

LA VENGEDORA

Juan Rafael Alfaro

Completo surtido de abarrotes. Licores. Salón para señoras y caballeros. Venta al por mayor y al menudeo. Helados los domingos.

TURRIALBA DE GALA

Ofrezco en mi establecimiento un variado surtido de mercaderías frescas y baratas artículos de tienda.

RAFAEL COTO S.

Maderas de toda clase, en bruto ó aserradas, vende Rafael Coto S. en Turrialba. Ordenes por correo. En Juan Viñas informará José Mendez.

Bestias de alquiler para Tuis, Pabones ú otros lugares, alquila en Turrialba

RAFAEL COTO S.

LITO VALERIN

Sí, señor;

pase usted á mi taller y se convencerá!

He comprado en San José buenas máquinas para trabajar con rapidez las obras que se me encarguen.

Los trabajos los haré sumamente baratos porque compro los materiales al por mayor

Especialidad en la composición de cocinas de hierro planchas de vapor, paraguas, acordeones y de cualquier otro objeto, sea ó no del ramo.

LITO VALERIN

AGENCIA DE PUBLICACIONES

—:—

CARTAGO, COSTA RICA

Cien varas al Sur de la Botica de Guier Casa de doña María vinda de Robles

J. MADRIZ C.

Cartago, Costa Rica, octubre de 1908.

"La Cartaginesa"

LAVANDERÍA DE SOMBREROS

Calle real, casa contigua á la oficina de telégrafos. Se arreglan sombreros de toda clase, a gusto del cliente.

FEDERICO FUENTES

HOTEL AGUILAR

Este hotel se ha abierto de nuevo al servicio público. Se le ha introducido grandes reformas y su propietario está dispuesto á complacer á todas aquellas personas que se sirvan visitarlo.

EL SERVICIO SERÁ ESMERADO

Baratura, aseo y buena comida

— Piezas para familias —

TALLER MECANICO

de Juan Silesky

—:—

Tengo instalado mi taller en mi casa de habitación, frente á la caballeriza de don Carlos Arias G. Me hago cargo de toda composición que se relacione con mi oficio. GARANTIZO TODO TRABAJO.



Caballeriza

Pedro Hernández O.

AL ESTE DEL MERCADO

BUENAS BESTIAS PARA VIAJES

Esmero en el cuidado de bestias de personas particulares. Alquilo más barato que en las demás caballerizas. HERRERIA.

CARTAGO PROGRESA

Con importantes reformas tengo el gusto de ofrecer al público mi Barbería con espléndido baño y abundante agua. Puntualidad y esmero para atender á la estimable clientela. Desinfección constante de los útiles. Cultura que garantiza al padre de familia. Excelentes operarios. No se admiten enfermos contagiosos.

Calle real, sur de San Nicolás.

JOAQUÍN BONILLA N.

Recetan los doctores Peralta.---Servicio esmerado en el despacho de recetas. **Botica** -Drogas frescas.- Medicinas de **Central** patente. Sur- tido de jabones finos.---Esquina Sureste del Parque Central.---

Carnicería "LA PALMA"

JENARO VALVERDE V.

Situada 75 varas al norte de la botica de Pirie. Frente al Hotel Aguilar

Esta carnicería es la que vende la mejor carne, barata y bien pesada. Mucho aseo y esmerado servicio.

TALLER DE ZAPATERIA -DE- APOLONIO BRENES

Cuento con buenos operarios para hacer los trabajos que se me encarguen. En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público, surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales.

Carnicería

Francisco Coto Brenes

INMEDIATO AL HOTEL FLANCÉS

CARNE DE SUPERIOR CALIDAD - PRECIOS BAJOS

Lomo á 35, posta á 25, hueso á 2 libras por 35 cts.

MUCHO ASEO, BUENA PESA Y EXQUISITO TRATO

La Nueva Agencia OFICINAS:

25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

La Agencia que más le conviene al público por las muchas garantías que ofrece á sus favorecedores es la de

EMILIO ALPIZAR

en San José de Costa Rica

LA REPUBLICA

El diario de más circulación en el país.

AGENCIA:

En la administración de

"LA LUCHA"

IMPRENTA

Papelería - Fotograbado

J. C. CUBERO

A. J. BONILLA

Al comercio y al público en general, avisamos que los precios que tenemos son bajísimos, pudiendo de este modo enviar sus órdenes, las que serán atendidas con el mayor esmero y prontitud. Atendemos órdenes por Correo. = Servicio de día y de noche. = Para precios y condiciones de todo trabajo, entenderse con el infrascrito administrador,

Alejandro J. Bonilla.